

Die erste Landing Bag Anlage Deutschlands wurde in Schönau am Königssee bei der CJD Eliteschule des Sports von Klenkhart & Partner realisiert.



Zum Start gelangen die Athleten über ein steiles Personenförderband, welches vom Ausstieg des Bags seitlich entlang der Anlage hinaufführt.

25 Meter breit, 55 Meter lang und 1,5 Meter hoch ist das Luftkissen von Bagjump, das akrobatische Sprünge mit geringem Verletzungsrisiko ermöglicht.

Klenkhart & Partner pflanzen in Schönau am Königssee

Erster Landing Bag Deutschlands eingeweiht

Um in den Freestyle-Disziplinen Snowboard und Skifahren mit der Weltspitze mithalten zu können, braucht es ganzjährig perfekte Trainingsbedingungen. Dafür gibt es extra „Landing Bags“. Eine solche Anlage wurde nun bei der CJD Eliteschule des Sports in Schönau am Königssee von Klenkhart & Partner realisiert.

Die neue Landing Bag-Anlage in Schönau auf 1.200 m Höhe am Dürreck ist ein Gamechanger für den Freestyle Sport in Deutschland. Die Athletinnen und Athleten haben seit Kurzem die Möglichkeit, neben Athletik- und Trampolintaining nahezu das ganze Jahr über an ihren Tricks zu schrauben – ohne dafür ins Auto zu steigen.

Dem voraus gegangen ist eine mehrjährige Planungsphase. Dabei ging es nicht nur darum, die räumlichen und geländetechnischen Gegebenheiten mit der bestehenden Infrastruktur zu verknüpfen, sondern auch die Finanzierung zu stemmen. Schlussendlich konnte das mit viel Engagement gestartete Projekt im Frühjahr 2024 in die Realisierung gehen. Man entschied sich, die Anlage im hinteren Teil des Areals, wo eine Turnhal-

le und zwei weitere Gebäude bestehen, zu realisieren. Für die Errichtung musste ein Teil des Hauses Schneibstein abgebrochen werden, was auch eine Verlegung der elektrischen Verteilung als auch der Heizung bedingt – ebenso wie die Erneuerung diverser Leitungen.

Akrobatische Sprünge mit geringem Verletzungsrisiko

Eine Landing-Bag-Anlage ermöglicht es den Sportlern auch im Sommer akrobatische Sprünge mit geringem Verletzungsrisiko zu trainieren. Die Athleten fahren dabei auf einer Kunststoffpiste (Dryslope) an und springen in ein großes, speziell geformtes Luftkissen (Landing Bag). Die Anlage in Schönau ist speziell auf das Freestyle-Training für Snowboard und Skifahren ausgelegt. Sie besteht aus einer Startrampe mit Sprung-

schanze und einem großen Luftkissen, im Ausmaß von 25 m Breite, 55 m Länge und 1,5 Metern Höhe.

Der Bau selbst gestaltete sich herausfordernd, da keine Zufahrt zum Anlauf genehmigt wurde. So musste man mit einem steilen Bauhilfsweg entlang der Anlage zu recht kommen. Zudem machten die geologischen Verhältnisse die Vermischung des Aushubmaterials mit einem Kalk-Zement-Gemisch erforderlich. Außerdem mussten zahlreiche Geogitterlagen eingebaut und etliche Steinschichtungen errichtet werden.

Bewässerungsanlage minimiert Reibung

Am Dryslope sorgt eine Bewässerungsanlage für eine Benetzung innerhalb von 20 Sekunden. Dadurch werden einerseits kon-

stante Geschwindigkeiten erreicht und andererseits wird die Reibung am Kunststoff minimiert. Bei Starkregen sorgt eine zusätzliche Entwässerungsanlage für einen geordneten Abfluss.

Zum Start gelangen die Athleten über ein steiles Personenförderband, welches vom Ausstieg des Bags seitlich entlang der Anlage hinaufführt. Am Startbereich wurde für Athleten und Betreuer ein Container mit großzügigem Blick auf die Anlage situiert. Eine auffällige Besonderheit stellt der Wind-

breaker im Startbereich dar. Dieser wurde im Genehmigungsverfahren vorgeschrieben, er soll den Wind bei Sturm nach oben ablenken und den dahinterliegenden Wald schützen, bis sich wieder ein entsprechender Trauf ausgebildet hat.

Am 27. September, nach ca. halbjähriger Bauzeit, konnte die – übrigens ganzjährig nutzbare Anlage – feierlich eröffnet werden.

Klenkhart & Partner zeichneten für die Planung der Landing-Bag-Anlage in Zusammenarbeit mit den jeweiligen Spezia-

listen ebenso verantwortlich wie für die Ausschreibungen der gesamten Baumeisterarbeiten und der Baukoordination. Zudem unterstützen sie die Auftraggeber bei der Förderabwicklung und übernehmen die technische und kaufmännische Bauaufsicht.



www.klenkhart.at

THE EPIC
BIKEPARK
LEOGANG

Geöffnet von
09.05. – 09.11.2025

Epic Lines & Trails from Rookie to Pro
bikepark-leogang.com